

Dénazifier les Etats-Unis.

- Le concept de Trump "L'Amérique avant tout" rappelle un slogan nazi, selon Lavrov - fr.sputniknews.africa 04.02.2025

Moscou trouve alarmant le concept de l'administration Trump "L'Amérique avant tout", qui rappelle explicitement le slogan nazi "L'Allemagne au-dessus de tout" (Deutschland über alles).

Le concept de l'administration Trump "L'Amérique avant tout" rappelle explicitement le slogan nazi "L'Allemagne au-dessus de tout".

Cet avertissement a été évoqué dans un article du chef de la diplomatie russe dans la revue "Russie et la politique globale" (Rossia v globalnoï politike). fr.sputniknews.africa 04.02.2025

L'USAID : «Une arme de guerre non conventionnelle».

Une officine mafieuse au service de l'Etat profond américain, destinée à promouvoir ou plutôt à imposer la politique américaine internationale à travers le monde, en s'appuyant sur des relais locaux déjà existant ou fabriqués pour l'occasion à coup de millions ou milliards de dollars, incluant toutes sortes d'activités illégales, trafic d'armes, infiltration de provocateurs, de mercenaires ou de terroristes en vue de préparer des attentats ou simuler des soulèvements populaires pour renverser des gouvernements, etc.

- L'USAID a injecté un milliard de dollars en Ukraine pour soutenir les révolutions de couleur - fr.sputniknews.africa 04.02.2025

Déguisée en financement de la "société civile" et de la "promotion de la démocratie", l'USAID a été utilisée pour alimenter les troubles civils en faveur d'un changement de régime soutenu par les États-Unis, notamment lors de la "révolution orange" de 2004 et de l'Euromaïdan de 2014 en Ukraine.

Euromaïdan (2013-2014):

Le coup d'État a été organisé par le Département d'État américain par l'intermédiaire d'ONG et de fondations privées.

L'USAID, en collaboration avec le National Endowment for Democracy (NED), a soutenu les ONG ukrainiennes qui organisaient des manifestations contre l'arrêt des politiques d'intégration à l'UE.

Les États-Unis ont injecté 1,09 milliard de dollars dans des projets ukrainiens avant les événements de novembre 2014, l'USAID contribuant à hauteur de 373 millions de dollars selon l'organisme américain d'audit Government Accountability Office.

Les ONG soutenues par les États-Unis ont financé les médias antigouvernementaux, notamment Hromadske TV, qui a reçu une subvention de 50.000 dollars de l'ambassade américaine pour sa couverture de l'Euromaïdan.

Après le coup d'État, les institutions américaines ont dépensé plus de 2,8 milliards de dollars pour des programmes ukrainiens de 2014 à 2022, l'USAID fournissant près de 1,2 milliard de dollars.

Révolution orange de 2004:

L'USAID a financé des organisations de la société civile exigeant une "démocratie".

Washington a apporté son soutien aux dirigeants de l'opposition, comme Viktor Iouchtchenko, qui a dénoncé une fraude électorale présumée.

L'USAID a financé des groupes de surveillance électorale comme le Comité des électeurs d'Ukraine pour contester la légitimité des élections de 2004.

L'agence a soutenu des médias "indépendants" pour diffuser des messages d'opposition et des allégations de corruption du gouvernement.

L'USAID a financé des programmes de formation aux tactiques de résistance et à la mobilisation, contribuant à l'ampleur du coup d'État.

Environ 34,11 millions de dollars ont été dépensés pour des "programmes de démocratie".
fr.sputniknews.africa 04.02.2025

- Karoline Leavitt, la porte-parole de la Maison Blanche a mentionné un programme de 1,5 million de dollars visant à «promouvoir l'inclusion sur les lieux de travail en Serbie», l'allocation de 70 000 dollars «pour la production d'une comédie musicale inclusive en Irlande», celle de 47 000 dollars pour «un opéra transgenre en Colombie», et celle de 32 000 dollars «pour une bande dessinée transgenre au Pérou».

«Je ne sais pas ce qu'il en est pour vous mais en tant que contribuable américaine, je ne veux pas que mon argent serve à financer ces c*****», a fait remarquer Karoline Leavitt, ajoutant que «les Américains ne le veulent pas non plus». Elle a ajouté qu'il y avait «de la fraude, des gaspillages et des abus» au sein du gouvernement fédéral et qu'il fallait «en finir». «C'est ce qu'on peut voir à l'USAID», a-t-elle déclaré.

Sur son site, la Maison Blanche a également publié une liste élargie de programmes de l'USAID que le gouvernement qualifie d'«exemples de gaspillages et d'abus». «Depuis des décennies, l'Agence des États-Unis pour le développement international (l'USAID) ne rend pas compte aux contribuables des sommes colossales qu'elle a allouées aux projets ridicules et, dans bien des cas, malveillants, de fonctionnaires bien établis, sans pratiquement aucun contrôle», est écrit sur le site de la Maison Blanche.

Les références à l'étranger ne manquent pas non plus. Shalva Papuashvili, président du Parlement géorgien, a écrit sur Facebook le 4 février que l'USAID avait dépensé 41,7 millions de dollars pour financer des organisations non gouvernementales (ONG) géorgiennes impliquées dans des activités politiques. Il a également souligné l'implication de l'agence américaine dans la falsification des élections de 2020 en Géorgie.

Le 3 février, le secrétaire d'État américain Marco Rubio a été nommé chef intérimaire de l'USAID par Donald Trump. «De nombreuses fonctions de l'USAID resteront, mais elles seront mises en harmonie avec la politique étrangère américaine», a rapporté le journal

américain The Hill en citant le secrétaire d'État américain.

L'USAID a été à plusieurs reprises l'objet de scandales internationaux et a fait l'objet de critiques répétées, non seulement aux États-Unis, mais aussi à l'étranger. Le président salvadorien, Nayib Bukele, a écrit sur X le 2 février que la plupart des gouvernements ne veulent pas que les fonds de l'USAID soient acheminés vers leurs pays car «ils comprennent où une grande partie de cet argent finit en réalité». RT 4 févr. 2025

Qu'on ne s'y trompe pas.

- Dans leur configuration actuelle, l'USAID et la NED font l'objet d'un contrôle institutionnalisé de la part du Congrès. Leur retirer leur indépendance en les plaçant sous le contrôle de l'exécutif renforcera le pouvoir de la Maison-Blanche. Cela n'arrêtera pas complètement son sale travail, mais il deviendra plus difficile de le détecter et de l'exposer.

Le MAGA de Trump n'est pas opposé aux changements de régime dans les pays étrangers. Son principal reproche à l'USAID est son utilisation abusive par les Démocrates, qui l'ont utilisé pour promouvoir leurs idéologies et à inciter les sociétés étrangères à s'opposer à Trump. moonofalabama.org February 3, 2025

- Comment l'USAID est-elle liée à la recherche sur les armes biologiques ? - Sputnik Afrique 3 févr. 2025

- Sur X, Elon Musk a qualifié l'Agence américaine pour le développement international (USAID) d'«organisation criminelle» ajoutant qu'elle avait «financé la recherche sur les armes biologiques» avec les impôts des Américains.

Des commentaires qui font écho aux affirmations d'Igor Kirillov, ancien chef des Troupes russes de défense radiologique, chimique et biologique, récemment assassiné par l'Ukraine sur le territoire russe. Des documents obtenus lors de l'opération militaire spéciale russe auraient révélé :

Des liens entre l'agence et Pentagone

- Depuis 2019, l'agence et un de ses sous-traitants, Labyrinth Ukraine, sont impliqués dans le programme biologique militaire américain.

- Labyrinth Ukraine est une branche de Labyrinth Global Health, dont les fondateurs travaillaient auparavant chez Metabiota, un important fournisseur d'armes biologiques du Pentagone.

Des recherches sur les armes biologiques

- Labyrinth Ukraine a participé aux projets américains UP-9 et UP-10, qui étudient la peste porcine africaine en Ukraine et en Europe de l'Est.

- Le 24 février 2022, des agents pathogènes de la peste, de l'anthrax, de la tularémie, du choléra auraient été détruits pour dissimuler les violations de la Convention sur les armes biologiques par l'Ukraine et les États-Unis.

- La coopération entre Labyrinth Ukraine et l'agence US au sujet de la vaccination des troupes et de la collecte de données américaines a été confirmée par une lettre du chef du service militaire d'épidémiologie ukrainien.

- Les coronavirus et la variole du singe étaient des axes de recherche clés pour Labyrinth Global Health, via le programme de réduction des menaces biologiques de la Défense américaine.

L'Agence US pour le développement et le COVID-19

- Le programme Predict lancé par l'USAID en 2009 étudiait des coronavirus émergents et a été brusquement clôturé en 2019.

- Ce timing pourrait suggérer un caractère délibéré de la pandémie de COVID-19 et une implication des États-Unis dans sa propagation. (C'est ce que j'ai toujours pensé sans forcément le proclamer aussi explicitement dans les causeries pour les raisons que vous devinerez. - JC)

Règlement de compte entre gangs mafieux de l'oligarchie anglo-saxonne.

- Site internet supprimé, agents suspendus... Trump et Musk s'en prennent à l'Agence américaine pour le développement - BFMTV/AFP 3 février 2025

Donald Trump, précédé par Elon Musk, l'homme le plus riche du monde devenu l'un de ses très proches, a attaqué avec virulence dimanche 2 février l'Agence américaine pour le développement (USAID), institution majeure qui a vu l'essentiel de ses crédits gelés par le nouveau président américain.

Le président républicain a affirmé que cette agence d'aide publique au développement dotée d'un budget d'environ 40 milliards de dollars annuels était "dirigée par des fous extrémistes" qu'il fallait "virer de là" avant de décider quelle suite donner à ses activités.

Plus tôt dans la journée, Elon Musk, l'homme chargé par Donald Trump de sabrer dans les dépenses de l'Etat fédéral américain, a multiplié les propos acerbes contre USAID sur sa plateforme X.

Il l'a d'abord qualifiée d'"organisation criminelle", reprenant des propos accusant l'institution gouvernementale de "mener les basses œuvres de la CIA" et de se livrer à de la "censure sur internet". "Il est temps qu'elle meure", a-t-il asséné.

Le patron de Tesla et SpaceX a ensuite renchéri en affirmant à ses 215 millions d'abonnés: "Saviez-vous qu'avec l'argent du contribuable, l'USAID a financé des recherches sur les armes biologiques, dont le Covid-19, qui a tué des millions de personnes".

Le compte X d'USAID a été suspendu et son site internet est hors service.

Deux des plus hauts responsables de la sécurité d'USAID ont en outre été suspendus de leurs fonctions samedi soir après s'être opposés à ce que des agents du Département de l'Efficacité gouvernementale (DOGE), dirigé par Elon Musk, accèdent à des informations sensibles de l'agence, ont affirmé dimanche des médias américains, dont CNN.

Selon la chaîne d'information, les agents du DOGE ont "physiquement tenté d'accéder au siège de l'USAID à Washington", et en ont été dans un premier temps empêchés. Toujours selon CNN, ils voulaient accéder "aux systèmes de sécurité de l'USAID et aux dossiers du personnel" et à "des informations classifiées, auxquelles seules les personnes disposant d'une habilitation de sécurité" peuvent accéder. Le personnel du DOGE a finalement pu rentrer dans le bâtiment.

"Aucun document classifié n'a été consulté sans les autorisations de sécurité appropriées", a assuré sur X la membre du DOGE Katie Miller, également conjointe de l'influent conseiller politique de Donald Trump Stephen Miller.

Le directeur de la communication de la Maison Blanche, Steven Cheung, a de son côté qualifié de "fake news" l'information selon laquelle le DOGE a "tenté d'accéder à des espaces sécurisés" au sein de l'USAID. BFMTV/AFP 3 février 2025

- Le siège de l'Agence américaine pour le développement international (USAID) fermerait le 3 février et la plupart des employés travailleraient à distance, a rapporté le quotidien américain The Washington Post, citant un courriel reçu par le personnel de l'organisation. Elon Musk, entrepreneur américain et directeur du Département de l'efficacité gouvernementale (DOGE), a révélé que le processus de démantèlement de l'USAID était en cours.

USAID : agence d'aide ou couverture pour les agences de renseignement ? L'Agence des États-Unis pour le développement international (USAID) est une agence du gouvernement des États-Unis créée en 1961 pour aider d'autres pays. Bien que l'USAID soit officiellement une agence gouvernementale indépendante, elle rend compte au président, au secrétaire d'État américain et au Conseil de sécurité nationale. Il a été constaté à plusieurs reprises que l'USAID avait des liens avec les services de renseignement américains. Certains échecs d'employés de l'Agence centrale de renseignement travaillant sous l'égide de l'USAID ont été très médiatisés. En 2013, la Bolivie a cessé de coopérer avec l'USAID, invoquant l'ingérence de l'agence dans les affaires intérieures du pays, et en 2014, un scandale a éclaté au sujet des activités de l'USAID à Cuba, car l'agence recrutait des chanteurs de rap pour déstabiliser la situation dans le pays et saper l'autorité des responsables, selon l'Associated Press, qui a cité des documents découverts. RT 3 février 2025

Précisons utiles.

- Comment l'USAID a été la vache à lait de Georges Soros - Sputnik Afrique 3 février 2025

Menacée de suppression par Elon Musk, l'Agence des États-Unis pour le développement international était très liée au milliardaire Georges Soros. Sputnik passe ses liens au crible.

En 2017, le think tank conservateur américain Heritage Foundation a affirmé que l'Open Society Foundation (OSF) de George Soros était « le principal exécutant de l'aide de l'USAID » depuis au moins 2009.

Mais la collaboration entre USAID et Soros semble avoir commencé plus tôt. En 1993, l'agence a signé un accord avec la Fondation de Soros, afin de former «30 professionnels» de Bulgarie, d'Estonie, de Pologne, de Roumanie et de Slovaquie, prouve un document de l'USAID.

À la fin des années 1990 et au début des années 2000, une série de révolutions de couleur a secoué l'Europe de l'Est, le réseau d'ONG de George Soros y jouant un rôle central.

En 2003-2004, l'International Renaissance Foundation de Soros s'est associée à l'USAID pour soutenir la «Révolution orange» en Ukraine. Washington avait dépensé 54,7 millions de dollars en 2003 et 34,11 millions de dollars en 2004 pour des «programmes démocratiques» en Ukraine par l'intermédiaire de diverses agences, dont l'USAID.

L'USAID a parrainé le programme mondialiste de Soros au Guatemala, a annoncé en avril 2018 Judicial Watch, organisme de surveillance juridique américain. Au total, l'OSF de Soros aurait dépensé 100 millions de dollars pour fomenter des troubles en Amérique latine entre 2015 et 2018.

Le même organisme de surveillance avait obtenu en octobre 2018 des documents indiquant que l'USAID s'était associé à Soros pour financer des radicaux de gauche en Albanie. En 2016, l'agence US aurait alloué neuf millions de dollars à une campagne supervisée par l'East West Management Institute de Soros.

Pour illustrer l'ampleur des fonds gérés par des associations liées à Soros : en 2024, le président Joe Biden avait demandé près de 30 milliards de dollars pour financer l'USAID au cours de l'exercice 2025.

source : Sputnik Afrique

USAID, la NED et leurs agences, comment ça marche.

Manifestations en Slovaquie : un projet de renversement du gouvernement dévoilé, annonce Fico - RT 4 févr. 2025

Les renseignements slovaques ont découvert un plan visant à renverser le gouvernement, notamment par l'occupation de bâtiments publics. Selon Fico, environ 160 personnes l'avaient reçu et une organisation pro-ukrainienne en était l'instigatrice. Il s'est également insurgé contre les médias locaux, les accusant de défendre les intérêts étrangers.

Les services de renseignement slovaques ont découvert que les organisateurs des manifestations dans le pays avaient un plan réel pour renverser le gouvernement, a affirmé le Premier ministre slovaque Robert Fico dans une interview accordée à Politics 24. Selon lui, l'instigateur principal de ces rassemblements est l'organisation publique pro-ukrainienne «Paix en Ukraine» basée en Slovaquie.

«Nos services de renseignement, qui travaillent avec professionnalisme dans le respect du droit, ont découvert qu'il existait un plan concret d'organisation de manifestations en Slovaquie. Les manifestants auraient dû occuper les bâtiments gouvernementaux. Ce plan existe vraiment et il a été distribué. Près de 160 personnes en Slovaquie ont reçu ce

plan. Dans ce plan, il était écrit qu'il y aurait d'abord un rassemblement, puis qu'ils occuperaient les bâtiments gouvernementaux. Ensuite, ils devaient mettre fin aux activités du gouvernement, puis inviter la communauté internationale à intervenir. Il s'agit d'un plan précis pour provoquer des troubles en Slovaquie. Pour réaliser ce plan, il y a des gens qui sont amis avec les organisateurs de ces manifestations, comme "Paix à l'Ukraine", a-t-il révélé.

Le Premier ministre Fico a également souligné que la Slovaquie était dirigée par un gouvernement souverain qui avait une vision différente du conflit en Ukraine : «Ça ne plaît pas à certaines personnes. Donc, l'ordre a été reçu de mettre à genoux le gouvernement et de le remplacer».

Robert Fico a également déclaré qu'il était choqué que les médias nationaux soutenaient non pas leur propre pays, mais les Ukrainiens qui s'ingéraient dans les affaires intérieures de la République slovaque : «J'ai répondu que nous ne tolérerions pas la destruction de la Slovaquie, c'est pour cela que nous avons commencé à informer le public slovaque. Ce qui est choquant, c'est que les médias slovaques, au lieu de défendre la République slovaque, défendent un militant ukrainien pour la paix qui a des grenades et des balles».

Une série de manifestations a eu lieu en janvier dans près de 30 villes slovaques avec pour slogan «La Slovaquie, c'est l'Europe», planifiée par l'organisation «Paix à l'Ukraine» contre le gouvernement de Robert Fico, demandant sa démission. RT 4 févr. 2025

- États-Unis : Donald Trump tente de remodeler la CIA en imposant une vague de départs
- RT 5 févr. 2025

Selon The Wall Street Journal (WSJ) et CNN, la CIA a proposé un programme de départs volontaires à son personnel. Cette offre, annoncée le 4 février, permettrait aux employés de quitter l'agence avec environ huit mois de salaire et d'avantages sociaux. Un porte-parole de la CIA a déclaré à CNN que cette mesure faisait partie d'une stratégie visant à «insuffler une énergie nouvelle à l'agence» et à «recentrer les efforts sur la collecte de renseignements et les opérations clandestines».

Le WSJ a rapporté que la CIA a également gelé l'embauche des candidats ayant déjà reçu une offre conditionnelle. Un collaborateur de John Ratcliffe, le directeur de l'agence, a expliqué au quotidien que certaines de ces offres pourraient être retirées si les candidats n'avaient pas le bon profil pour les nouvelles priorités de l'agence de Langley «qui incluent également la guerre commerciale de Trump et l'affaiblissement de la Chine» a relaté la publication new-yorkaise.

Selon le WSJ, la CIA va désormais se concentrer «sur l'hémisphère occidentale» et, selon un collaborateur de Ratcliffe, elle allait recourir à l'espionnage pour renforcer la position des États-Unis dans leurs négociations commerciales. Cette même source a ajouté que l'agence jouerait également un rôle clé dans la lutte contre les cartels de la drogue mexicains, que l'administration Trump considère comme des groupes terroristes.

Cette initiative de la CIA s'inscrit dans le cadre d'une réorganisation plus large du gouvernement fédéral sous l'administration Trump. D'après Axios, au total, 20 000 employés fédéraux, soit environ 1% du personnel concerné, auraient déjà accepté cette offre valable jusqu'au 6 février.

A lire aussi.

- L'Aide américaine à l'État juif, un rapport du Congrès US - 6 février 2025
<https://reseauinternational.net/laide-americaine-a-letat-juif-un-rapport-du-congres-us/>

Dernière rebondissement.

- États-Unis : les réductions d'effectifs au sein de l'USAID suspendues par un juge fédéral
- RT 8 févr. 2025

Alors que selon le New York Times, l'administration Trump entendrait faire passer de «plus de 10 000 à environ 290» les effectifs de l'Agence américaine pour le développement international (USAID), un recours judiciaire a été déposé le 7 février contre l'administration Trump. Ce recours s'est avéré partiellement fructueux.

Quelques heures plus tard, un juge fédéral, nommé par Donald Trump lors de son premier mandat présidentiel, Carl Nichols, a suspendu jusqu'au 14 février le plan de départ proposé à quelque 2 700 employés de l'agence, a rapporté Reuters.

La plainte a été déposée devant un tribunal fédéral de Washington par la Fédération américaine des employés du gouvernement (AFGE) et l'American Foreign Service Association (AFSA). Celles-ci accusent Donald Trump d'avoir agi de manière «inconstitutionnelle et illégale» en s'en prenant à l'agence sans l'aval du Congrès.

De son côté, le secrétaire d'État Marco Rubio défend la décision présidentielle. Lors d'une interview accordée à la chaîne Fox News le 3 février, celui-ci avait dénoncé une «insubordination» généralisée au sein de l'agence. RT 8 févr. 2025

J-C - Ce n'est que partie remise, Trump et son gang mafieux s'en tapent, car ils ont la majorité au Congrès.

Carte des guerres, suivez la piste des matières premières.

Est de la RDC: selon des ONG, l'Europe doit rompre l'accord avec Kigali sur l'exploitation des minerais - RFI 4 février 2025

Le réseau d'ONG Eurac, qui se compose d'une trentaine d'ONG européennes spécialisées dans les Grands Lacs, dont le Secours catholique et Terre Solidaire - estime que certaines politiques de l'Union européenne vis-à-vis du Rwanda ont alimenté l'escalade des tensions régionales et le conflit dans l'est de la RDC.

Deux en particulier : un protocole d'accord sur les minerais conclu en 2024, ainsi que la décision d'allouer à l'armée rwandaise 20 millions d'euros supplémentaires en fin d'année dernière, malgré les accusations de l'ONU sur un soutien rwandais au groupe armé M23.

« Ce financement supplémentaire était un signal alarmant et il a posé beaucoup de

questions. Existe-t-il une traçabilité concrète de ce financement et peut-il être potentiellement détourné et utilisé pour soutenir le M23 ? Est-ce que l'Union européenne contribue malgré elle au conflit ? Et donc, ce sont des questions que la société civile se pose », explique Alina Garkova, directrice d'Eurac, au micro de Florence Morice.

« Le deuxième exemple a été la signature d'un protocole d'accord entre l'Union européenne et le Rwanda sur le commerce des minerais. Et encore aujourd'hui, la société civile demande l'annulation de cet accord jusqu'à ce que toutes les forces armées soutenant le M23 soient retirées de la RDC afin de montrer que l'Union européenne ne tolère pas les actes d'agression contre l'intégrité territoriale dans le pays », conclut-elle.

En Europe, les critiques se multiplient pourtant vis-à-vis du Rwanda. Le 30 janvier dernier, plusieurs capitales européennes ont condamné le soutien de Kigali au M23. RFI 4 février 2025

Le Rwanda s'inspire des sionistes anglo-saxons nazis.

- «Ce que nous attendons, ce sont des sanctions contre le Rwanda», estime le ministre de la Communication de la RDC - RT 4 févr. 2025

Patrick Muyaya Katembwe, ministre congolais de la Communication et des Médias, a accordé une interview à RT en français dans laquelle il a qualifié de «carnage» la prise de Goma par le M23 et appelé la communauté internationale à imposer des sanctions contre le Rwanda.

RT en français : Invasion, annexion, agression, chute ou prise de Goma, quel concept estimez vous approprié pour décrire la situation à Goma?

Patrick Muyaya Katembwe, ministre de la Communication et des Médias de la RDC : C'est une agression parce que vous avez vu que le Rwanda a mobilisé près de 10 000 militaires et des forces spéciales pour faire un assaut sur la ville de Goma dans l'objectif clair de commettre un carnage, de commettre les crimes les plus abominables. On a vu d'abord comment ils ont attaqué les Casques bleus de la MONUSCO, ils ont attaqué les forces de la RDC. Ils ont bombardé des camps de déplacés, des hôpitaux. La seule idée, c'était la terreur. Ils ont rencontré une résistance farouche de nos forces armées. Il n'y a pas d'autre expression qu'agression qui signifie qu'un pays quitte délibérément les limites de ses frontières pour entrer dans un autre pays dans l'objectif de tuer, de massacrer et d'occuper pour un temps un certain espace.

Pour lire la suite de l'entretien :

<https://français.rt.com/opinions/116646-que-nous-attendons-sont-sanctions-contre-rwanda-estime-ministre-communication-rdc>

- Interview avec Irina Abramova, directrice de l'Institut d'études africaines de l'Académie russe des sciences, l'une des plus grandes spécialistes russes de l'Afrique, par Igor Kourachenko. Extrait.

La RDC, champ de bataille des intérêts occidentaux

Le conflit entre la République démocratique du Congo et le Rwanda est souvent perçu comme une rivalité ethnique. Mais derrière ce narratif, se cache une réalité économique bien plus cynique. «C'est précisément cette province du Kivu qui recèle 60 ou 70, voire 80% des réserves de coltan, qui contient du niobium et un autre élément. Et sans le coltan aucun portable ne fonctionnera», affirme l'experte. Selon elle, les élites occidentales profitent du chaos pour acheter ces ressources à bas prix via des réseaux mafieux. Pendant ce temps, elles affichent une condamnation de façade du rôle du Rwanda, tout en continuant à en tirer profit. «Ils vont vociférer de toutes les tribunes qu'ils dénoncent le Rwanda, comme nous et la majorité des pays y compris des pays occidentaux l'ont fait actuellement. Mais que se passe-t-il réellement ? Le Rwanda en profite également parce qu'il s'empare des ressources de la République démocratique du Congo», souligne Abramova. - RT 5 févr. 2025

- Ukraine: les matières premières présentes dans les sols de plus en plus convoités par les États-Unis - RFI 4 février 2025

Donald Trump veut s'assurer que les États-Unis pourront exploiter les matériaux rares qui se trouvent dans les sols ukrainiens. Cela inclut du fer, du manganèse, de l'uranium, du titane, du lithium, des minerais de zirconium, en plus de charbon, de gaz et de pétrole. Cela concerne donc de nombreux matériaux, une centaine selon les estimations géologiques ukrainiennes, des matériaux qui sont convoités par de grands groupes industriels, et pour fabriquer notamment des composants électriques, dont les smartphones.

Selon le ministère de l'Économie, l'Ukraine dispose d'une des plus grandes réserves européennes de ces matériaux rares : on parle de trillions de dollars de matériaux exploitables, dont plus de 70 % se trouveraient dans les régions de Dnipropetrovsk, Donetsk et Luhansk, des régions qui se trouvent sur la ligne de front.

Et de fait, pour les États-Unis, ces ressources représentent aussi un intérêt stratégique puisque jusqu'à présent 80 % des matériaux rares utilisés dans l'industrie américaine proviennent de Chine. Une exploitation des sols ukrainiens permettrait ainsi à Washington moins de dépendance envers le marché chinois. De même, ces matériaux intéressent les Européens pour les mêmes raisons.

Selon des médias ukrainiens, Kiev serait favorable à l'exploitation de ses sols. Ça ferait même partie du plan pour la victoire ukrainien — qui avait été dessiné bien en amont de la victoire de Trump aux élections américaines — que de permettre aux pays alliés d'exploiter les ressources ukrainiennes, à une condition : qu'il y ait des garanties réelles que ces terres ne soient pas dans les mains des Russes.

C'est un enjeu de défense pour l'Ukraine, mais plus généralement aussi pour l'Europe et pour l'Otan, puisque c'est même depuis 2014 qu'un partenariat avait été amorcé, puis développé en 2021 entre l'Ukraine et ses alliés occidentaux pour sécuriser les approvisionnements en matières premières de matériaux comme le titane, largement utilisé dans le domaine de la défense.

Économie US.

Les vases communicants. Où est passé le fric ?

La fortune des milliardaires a plus que doublé au niveau mondial en près de dix ans, affichant une croissance plus élevée que les marchés boursiers, selon une étude d'UBS. Entre 2015 et 2024, leur fortune cumulée a augmenté de 121 %, passant de 6 300 milliards de dollars en 2015 à 14 000 milliards de dollars en 2024.

Les milliardaires nord-américains continué de voir leur fortune augmenter tout au long de cette décennie, avec une hausse de plus de moitié entre 2015 et 2020, puis de 58,5 % entre 2020 et 2024 à 6 100 milliards de dollars.

Selon une analyse des données de Forbes sur la richesse, les États-Unis comptaient 813 milliardaires à la fin de 2024, avec une richesse totale combinée de 6,72 billions de dollars.

En 2024, la fortune cumulée des milliardaires se montait à 2 700 milliards de dollars en Europe de l'Ouest. AFP 5 décembre 2024

Il y a désormais 22,8 millions de millionnaires dans le monde, qui cumulent ensemble 86 800 milliards de dollars de patrimoine, selon le 28ème World Wealth Report publié le 5 juin par le Capgemini Research Institute. Ce montant - qui représente plus de trois ans de PIB américain - n'a jamais été atteint depuis la création de cette étude annuelle.

Premier fait intéressant : si le nombre de millionnaires a augmenté presque partout dans le monde, c'est en Amérique du Nord que la croissance a été la plus forte, avec une hausse de plus de 7 % tant en nombre de personne qu'en patrimoine global. Challenge 5 juin 2024

- Quelques indices, au-delà de l'euphorie des narratifs médiatiques, montrent que l'économie US ne va pas très bien.

La dette de l'État fédéral est de 36 425 Milliards de \$ et continue d'exploser. Sur les 5 dernières années cette dette a augmenté de 11 000 milliards de \$ soit, en moyenne, de 6 milliards de \$ /jour.

Déficit budgétaire : 2005 milliards de \$. Ce déficit dont la tendance est à la hausse a toujours été supérieur à 2000 milliards de \$ depuis l'année 2020. Il explique l'explosion de la dette d'un pays qui vit très au-dessus de ses moyens réels.

Déficit commercial : 1147 milliards de \$. Ce déficit est aujourd'hui en hausse. Plus du quart de ce déficit est avec la Chine et ce dernier, après avoir baissé, s'est remis à croître dans la dernière année de gouvernance Biden.

- Les droits de douane risquent potentiellement d'entraîner des hausses de prix substantielles pour les consommateurs américains sur toute une série de produits

courants, selon CNN.

D'après Donald Trump, les Américains pourraient ressentir "une certaine douleur" en raison de la guerre commerciale émergente déclenchée par ses tarifs douaniers.

Selon le porte-parole du ministère chinois du Commerce, ces mesures unilatérales des États-Unis vont à l'encontre des règles de l'Organisation mondiale du commerce (OMC).
RT 2 févr. 2025 et Euronews 3 févr. 2025

En réalité, c'est le dollar la plus grande escroquerie dont sont victimes les économies de tous les pays du monde.

- S'adressant à des journalistes sur la base militaire d'Andrews, dans le Maryland, dimanche, le président américain a déclaré : "Les États-Unis ont été escroqués par pratiquement tous les pays du monde".

Il y a loin de la coupe aux lèvres.

Trump reporte les droits de douane du Mexique et du Canada pour négocier des mesures de sécurité aux frontières - Euronews 4 février 2025

Le président américain Donald Trump a accepté de suspendre pendant 30 jours l'imposition des droits de douane sur le Mexique et le Canada, après que les deux pays ont accepté de prendre des mesures pour renforcer la sécurité à leurs frontières et lutter contre le trafic de stupéfiants.

Par ailleurs, concernant la Chine, "il est prévu qu'il s'entretienne avec le président Xi (Jinping) dans les prochaines 24 heures", a assuré lundi la porte-parole de la Maison Blanche, Karoline Leavitt.

Le bras de fer commercial de Donald Trump semble avant tout motivé par une logique électorale et une stratégie de marchandage. Tantôt menaçant, tantôt conciliant, il joue sur les nerfs des marchés et de ses partenaires internationaux, oscillant entre surenchère protectionniste et assouplissements calculés. Mais en misant sur l'incertitude permanente, il pourrait finir par fragiliser non seulement la confiance des investisseurs, mais aussi l'économie américaine elle-même. 20minutes.fr et Euronews 4 février 2025

Canal de Panama : nouveau couac pour les États-Unis - LePoint.fr 6 février 2025

Ont-ils crié victoire trop vite ? Le département d'État américain, l'équivalent du ministère des Affaires étrangères en France, s'est félicité, mercredi 5 février, d'avoir obtenu que leurs navires gouvernementaux puissent désormais franchir gratuitement le canal de Panama. Une volonté du président Trump, qui menace depuis plusieurs semaines de reprendre le canal, notamment par la force.

« Les navires du gouvernement américain peuvent désormais transiter par le canal de Panama sans frais, ce qui permet au gouvernement américain d'économiser des millions

de dollars par an », se réjouit ainsi le ministère sur X. Les tarifs de péage sont fixés publiquement, en tenant compte des conditions du marché, de la concurrence internationale et des coûts d'exploitation. Et les coûts avaient effectivement augmenté l'année dernière. À LIRE AUSSI Canal de Panama : Donald Trump cherche-t-il à réécrire l'Histoire ?

Problème : l'Autorité du canal de Panama, organisme indépendant qui l'administre, a démenti l'information.

Cet organisme indépendant créé par la Constitution panaméenne pour administrer cette voie d'eau stratégique a formellement démenti cette affirmation en régissant à son tour sur X. Dans un communiqué laconique, « l'Autorité du Canal de Panama, qui a le pouvoir de fixer les péages et autres droits pour le franchissement du canal, annonce qu'elle n'a procédé à aucun ajustement de ces droits », a-t-elle écrit.

Pas rancunière, elle indique dans la suite de son message être « disponible pour établir un dialogue avec les fonctionnaires compétents des États-Unis concernant le passage des navires de guerre de ce pays ». Sachant que le Panama et les États-Unis doivent ouvrir de nouveaux pourparlers vendredi sur le canal, comme le précise l'AFP. LePoint.fr 6 février 2025

- Nouvelles routes de la soie: Panama confirme son retrait du projet chinois, la Chine le «déploire» - RFI 7 février 2025

La Chine « déplore profondément » le retrait du Panama du projet des Nouvelles Routes de la soie. Une décision prise sous la pression de Donald Trump, qui accuse le canal de Panama d'être sous le contrôle de Pékin et qui estime que en outre que son pays devrait bénéficier de meilleures conditions commerciales. RFI 7 février 2025

La poste américaine dit ne plus accepter "temporairement" les colis venant de Chine - AFP 5 février 2025

L'Australie interdit DeepSeek sur les appareils gouvernementaux - AFP 5 février 2025

- Etats-Unis : Revers pour Trump, le Sénat de l'Alaska s'oppose à sa tentative de renommer le Denali - 20 Minutes/AFP 8 février 2025

Le sénat de l'Alaska a rejeté la proposition de Trump de renommer le Denali en « Mont McKinley ». Les législateurs, y compris les républicains, ont défendu le nom autochtone, ancré dans l'histoire et l'identité de l'Etat

Le Sénat de l'Alaska a voté à l'unanimité contre la proposition de Donald Trump de rebaptiser le plus haut sommet d'Amérique du Nord, actuellement connu sous le nom de Denali, en « Mont McKinley ». Cette décision marque un désaveu clair du projet de l'ancien président américain, qui souhaitait rétablir l'ancienne appellation en hommage à William McKinley, 25e président des Etats-Unis. 20 Minutes/AFP 8 février 2025

- États-Unis : Pourquoi les Américains sont-ils obsédés par le prix des œufs ? -
20minutes.fr 6 février 2025

Longtemps considérés comme un aliment bon marché et essentiel, les œufs sont devenus un produit de luxe aux États-Unis. Entre flambée des prix, grippe aviaire et tensions politiques, leur coût est désormais un marqueur du pouvoir d'achat américain

Depuis deux ans, le prix de la douzaine d'œufs explose. La faute à une épidémie de grippe aviaire hors normes, détectée aux États-Unis en février 2022, qui a conduit à l'abattage de plus de 145 millions de volailles. Moins de poules, moins d'œufs mais la demande reste.

En décembre 2024, la douzaine d'œufs coûtait en moyenne 4,15 dollars, en hausse de 8,4 % sur un mois, selon Morning Brew. Dans certains États, on frôle même les 10 dollars. Ajoutez à cela l'hiver et son pic de consommation – fêtes de fin d'année, pâtisseries maison, brunchs à rallonge – et la pénurie s'est aggravée. Résultat : des rayons vides, un rationnement et une inflation galopante qui transforme les œufs en produit de luxe.

Aux États-Unis, les œufs sont partout. Le matin, ils sont rois : brouillés, pochés, au plat ou glissés dans un burrito. Ils sont aussi les chouchous des adeptes de la musculation, vendus en bouteille sous forme de « blancs d'œufs liquides ». En fast-food, ils garnissent sandwiches et burgers. Autrefois, c'était une source de protéines abordable. Aujourd'hui, les ménages modestes doivent y réfléchir à deux fois avant d'ajouter une boîte à leur caddie.

Comme tout produit en crise, la demande s'emballe. Les clients se précipitent dès qu'un magasin est réapprovisionné. Certains supermarchés affichent même des panneaux : « Maximum deux douzaines par client ». Dans les grandes villes, les prix explosent : jusqu'à 11,99 dollars pour une boîte de douze œufs à New York. Même les restaurants n'échappent pas à cette crise. Waffle House, chaîne culte du petit-déjeuner aux États-Unis, a ajouté une surcharge de 0,50 dollar par œuf dans ses plats pour compenser la hausse des coûts.

Lors de la campagne présidentielle de 2024, Trump a surfé sur cette crise en promettant une baisse des coûts alimentaires dès son retour à la Maison-Blanche. Il a répété dans de nombreux discours de campagne que l'inflation des œufs était le symbole d'un pays en crise et d'une mauvaise gestion démocrate.

De l'autre côté, l'administration Biden a défendu une approche plus stricte sur la grippe aviaire, rappelant qu'abaisser les prix sans contrôle sanitaire pourrait conduire à de nouvelles vagues de contamination.

Selon l'USDA (le ministère de l'Agriculture américain), la situation n'est pas près de s'arranger : une hausse de 20 % est prévue pour 2025.

Demain les produits laitiers et la viande de boeuf subiront-ils le sort des oeufs aux Etats-Unis ?

- Etats-Unis: une nouvelle souche du virus de la grippe aviaire détectée chez des bovins -
AFP 6 février 2025

Des vaches laitières ont pour la première fois été testées positives à un variant du virus de la grippe aviaire circulant chez les oiseaux et ayant causé des cas graves chez l'homme aux Etats-Unis, ont annoncé les autorités américaines. AFP 6 février 2025

Il est impossible de soumettre ou de déporter tout un peuple, en revanche il est possible de l'exterminer.

- Etats-Unis : Washington tempère les propos de Donald Trump sur l'acquisition de Gaza -
20minutes.fr/AFP 6 février 2025

Marco Rubio, a tenté de rassurer en affirmant que tout éventuel déplacement des Gazaouis ne serait que temporaire. « M. Trump veut reconstruire les bâtiments afin que les gens puissent y retourner », a-t-il déclaré, cherchant à dissiper les craintes d'un déplacement forcé définitif.

La Maison-Blanche a également tenu à clarifier sa position, assurant qu'aucun engagement militaire immédiat à Gaza n'était prévu. « Pour l'instant, il n'y a pas de plan pour envoyer des troupes à Gaza », a déclaré Karoline Leavitt, porte-parole de l'exécutif. S'appuyant sur des photos de ruines à Gaza publiées sur Fox News, elle a insisté sur le fait que les États-Unis ne financeront pas la reconstruction de Gaza, mais comptent s'appuyer sur des « partenaires régionaux ». 20minutes.fr/AFP 6 février 2025

Adel Bakawan, directeur du EISMENA, « l'European Institute for Studies on the Middle East and North Africa »

Des « déportations » pour Adel Bakawan, qui souhaite bonne chance aux Israéliens pour trouver des volontaires : « Allez à Gaza pour trouver des Palestiniens qui sont d'accord pour partir, vous n'en trouverez quasiment pas. » Plutôt vivre dans les ruines que quitter son pays à peine retrouvé. Sans accord de leur part, il insiste et rappelle que le droit international interdit de déplacer des populations de leur territoire contre leur gré. « Va-t-on commettre de nouveaux crimes contre l'humanité ? » 20minutes.fr 5 février 2025